

# PASSION VELO

## 12. Marie MARVINGT, la seule femme à avoir couru le Tour de France avec les hommes.



Née en 1875 à AURILLAC, Marie Félicie Elisabeth MARVINGT va s'illustrer tout d'abord dans les courses de grand-bi.

La femme n'étant pas autorisée à porter le pantalon, elle confectionnera alors une jupe-culotte pour faciliter le pédalage.

Marie n'a qu'un seul but : intégrer le peloton du Tour de France mais, en ce début du XXe siècle, imaginer une femme dans une course cycliste masculine est impensable (de timides tentatives pour créer un tour féminin apparaîtront en 1955 puis en 1984, sans grand résultat).

Peu s'en faut pour Marie... : le 13 juillet 1908, une grosse centaine de coureurs s'élance depuis Neuilly-sur-Seine pour la 6e édition du Tour de France. Quelques minutes plus tard sur sa bicyclette, elle emboîte le pas de ces forçats de la route.

Seule, cette aventurière de 33 ans va avaler comme les hommes les 14 étapes totalisant 4488 kilomètres et fera partie des 34 rescapés qui arriveront au bout de cet interminable parcours. La direction de l'épreuve ne voulut jamais l'inscrire dans le classement, même si elle avait fait quasiment le même temps que la plupart des coureurs.

Cette casse-cou, surnommée la « fiancée du danger », à la fois pilote d'avion, alpiniste, patineuse, skieuse, inventeur, infirmière, demeurera la femme la plus décorée de l'histoire de France.

Passionnée de vélo, elle effectuera un dernier tour de piste à plus de 85 ans dans la course Nancy-Paris de 1960

